



México fue “bajo protesta” a Cumbre de las Américas

• Por Jorge Chaparro Acosta

jorge.chaparro@razon.com.mx

MÉXICO ESTÁ REPRESENTADO en la Novena Cumbre de las Américas por el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard, pero participó bajo protesta por la exclusión de varios países al encuentro, afirmó el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

“Nosotros estamos representados, pero al mismo tiempo lo hacemos bajo protesta, porque no aceptamos que se excluya a nadie. Queremos la unidad de todos los países del continente americano, en beneficio de nuestros pueblos”, dijo.

Agregó que su administración no quiere alentar ni bloqueos ni discriminación, y tampoco está de acuerdo en mantener la política cupular intervencionista, porque esas acciones afectan directamente a la población más vulnerable.

“No estamos de acuerdo con mantener la misma política de siempre, intervencionista, que afecta a la gente, que tiene que ver tienen que ver con las cúpulas de poder económico y político; las diferencias arriba por cuestiones ideológicas,

por dogmatismos, por intereses, porque si se asume una postura en contra de un país se pueden sacar beneficios, puedo uno llegar a ser hasta senador”, ironizó, en referencia a los legisladores de origen cubano, Ted Cruz, Marco Rubio y Robert Menéndez.

Señaló que su Gobierno busca la “hermandad” de las naciones del continente, “lo que soñaba Bolívar, la integración de las Américas, incluyendo a Estados Unidos y Canadá, unimos, pero por estos intereses de grupos, y por la política de odio se excluye, ojalá y eso no siga sucediendo”.

Para que esto cambie, dijo el mandatario, es necesario que haya una movilización de los países y no quedarse callado porque, de lo contrario, esta exclusión va a continuar.

“Creo que es una política anacrónica, vieja y desde luego injusta, que hay que hacer a un lado y hay que inaugurar una etapa nueva en la relación de todos los pueblos y de los países hermanos del continente americano. América debe integrarse en lo económico, en lo comercial, con respeto a la soberanía de cada nación. Eso es lo más recomendable”, añadió.

EL TIP

SEGÚN la agencia AP, que citó a un funcionario mexicano de alto nivel, nuestro país habría pedido a EU no invitar a Juan Guaidó, a quien Biden reconoce como presidente de Venezuela.